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質 問 通 告 書 
  令和２年12月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

１ 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 株式会社プレステージ・インターナショナルの進出について 

株式会社プレステージ・インターナショナルの進出に対する市の支援策について伺う

２ 生活道路の整備要望に対しての取り組みについて 

 ⑴ 合併前からの要望について、市民に対して、進捗状況や計画を明らかにする仕組み

が構築されているのか伺う 

⑵ 道路整備における本庁と支所との役割分担について伺う 

３ 性犯罪・性暴力対策の強化と安全教育について 

 ⑴ 市の性犯罪・性暴力対策について伺う 

⑵ ワンストップ支援センターの周知について伺う 

⑶ 生命の安全教育の取り組みについて伺う 

⑷ ＳＮＳによる相談体制について伺う 

４ コロナ禍における介護従事者・医療従事者支援について 

 ⑴ 介護従事者及び医療従事者に対する風評被害対策の取り組みについて伺う 

⑵ 風評被害対策として、介護従事者、医療従事者への宿泊施設の確保が必要と考える

がいかがか伺う 

５ 子育て環境整備の強化について 

  定住促進へ向けての大型施策として、子育て環境整備の強化について以下のとおり伺

う 

⑴ 学校給食費無償化の検討について伺う 

⑵ 保護者負担軽減策として、保育所等の副食費助成の検討について伺う 

２ 佐 藤  浩

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 一関市汚水処理計画について 

  汚水処理計画及び汚水処理施設整備計画の進捗状況と課題は 

２ 高校生への就学支援について 

  若者の流入・移住・定住の促進は、市の最重要課題であり、その具体的な政策の中で高

校生を対象とした施策がポイントと考えるが、市の考えは 

３ 空家等対策について 

  空き家等に関する相談件数とその対応は 

４ 都市計画道路の未完成路線について 

  都市計画道路で未完成の路線数と今後の計画は 

３ 岩 渕 善 朗

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 総合計画後期基本計画について 

 ⑴ 後期基本計画策定について伺う 

  ・ 策定の目的 

  ・ 策定の経過 

  ・ 前期計画の成果と課題の検証 

 ⑵ 新型コロナウイルス感染症による計画内容への影響（施策の展開） 

  ・ 終息の見通し 

  ・ 税収への影響 

  ・ 地域経済の活性化（農林業） 

  ・ 医療崩壊を起こさない安全安心な地域医療の充実 

 ⑶ 一関市総合計画審議会の答申の取り扱い 

  ・ 感染症の影響を踏まえた５年後の指標目標をどう捉えるのか 
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５ 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 防災・減災対策について 

  災害時の避難所へのマンホールトイレの設置について伺う 

２ 保健福祉について 

 ⑴ インフルエンザ予防接種の助成について伺う 

⑵ 妊婦への独自給付金の支給について伺う 

３ 行政のデジタル化について 

 ⑴ マイナンバーカードの普及状況は 

⑵ マイナポータルの取り組み状況は 

４ 新型コロナウイルス感染症対策について 

新型コロナウイルス感染症の影響により就職難となっている高校３年生へ独自給付金

を支給する考えはないか伺う 

６ 那 須 茂 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症に対する支援事業に係る税の申告について 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症に対する支援として給付金や補助金が支給されている

が、それらの税の申告の方法について伺う 

⑵ 持続化給付金の不正受給が確認された場合の税の対応について伺う 

２ 一般ごみの分別強化について 

  ここ数年のごみの分別強化による、焼却ごみの減量状況について伺う 

７ 菅 原  巧

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 住民の移動手段の確保策について 

⑴ 一関市公共交通会議の開催状況と一関市地域公共交通網形成計画の評価について伺

う 

⑵ デマンド型交通の現状と市民要望は 

２ デジタル社会を見据えたマイナンバーカードの活用について 

 ⑴ マイナンバーカードの交付実績は 

⑵ マイナンバーカードの今後の活用策は 

３ ひきこもり対策について 

⑴ 横断的会議の成果は 

⑵ 今後の対応は 

４ 花泉地域の道路整備について 

  市道西風谷地線整備の進捗状況は 

８ 千 田 恭 平

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 気候変動への対応について 

  気候非常事態宣言、2050年ＣＯ₂ゼロ宣言について市の考えを伺う 

２ 資源・エネルギー循環型まちづくりについて 

  一般廃棄物処理施設の建設に当たり、エネルギー回収、ＣＯ₂排出抑制の視点はどう反

映されるのか 

３ 公共施設使用料について 

 ⑴ 現行の料金、料金基準、改定の予定、支払方法の見直しについて伺う 

 ⑵ 千厩酒のくら交流施設の使用料について伺う 

４ 県立高等学校再編計画への対応について 

  岩手県教育委員会の方針に対する市の考えと今後の働きかけは 
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10 藤 野 秋 男

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 国民健康保険世帯への支援策について 

  コロナ禍によって多くの国保世帯も収入減となっている 

  特に国民健康保険税は協会けんぽ保険料の２倍と言われており、その負担が耐え難い

状況となっていることから、その認識と支援策について伺う 

 ⑴ 格差是正への対応責任について 

 ⑵ 滞納者への対応と生活再建への取り組みについて 

 ⑶ 傷病手当金への対応と拡充策について 

 ⑷ 子供の均等割減免制度の実施について 

２ 生活道路の整備事業策について 

  市道や私道を問わず、日々の生活に直接かかわる道路を整備することは生活環境上も

重要な対応であることからその支援策について伺う 

 ⑴ 市道における生活道路未整備の実態と整備の優先順位は 

 ⑵ 市道における整備率をどのように引き上げようと計画しているのか 

 ⑶ 集落を形成している私道への支援が重要ではないか 

11 岩 渕  優

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 地方創生について 

 ⑴ 奨学金返還支援について伺う 

 ⑵ 社会福祉型テレワークの取り組みについて伺う 

２ 少子化対策について 

 ⑴ 合計特殊出生率について伺う 

 ⑵ 結婚新生活支援事業の充実について伺う 

３ 子育て支援について 

  放課後児童クラブの運営・設置等について伺う 

４ 空き家対策について 

  空き家バンクの充実について伺う 

12 佐 藤 敬 一 郎

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 栗登一平政策と県境地域の課題について 

  栗登一平連携は、2016年から４市町の首長が年に１、２回懇談会を開催し共通の課題

に対して連携して取り組んでいる 

連携の成果と県境地域の課題について伺う 

⑴ 今までの栗登一平連携の成果は 

⑵ 栗登一平連携の今後の取り組みは 

⑶ 市営バスの相互乗り入れはできないか 

２ 地域医療と新型コロナウイルス感染症対応について 

  一関市の医療機関は偏在の傾向にあり、花泉地域には５カ所あった医療機関が今年３

カ所となったことから次のとおり伺う 

⑴ 医療機関の偏在の認識は 

⑵ 市内の医師数と医師不足の現状は 

⑶ 市の医師養成事業は 

⑷ 75歳以上人口の急増する2025年以降の医療需要の増加対応は 

⑸ 花泉地域診療センターに常勤医師の確保が必要と考えるがいかがか 

⑹ 市内における医療介護情報ネットワ－クシステムの進捗状況は 

⑺ カルテの共有化は 

⑻ 新型コロナウイルス感染症対応として、熱がある場合、かかりつけ医に相談せず、

臨時診療所でＰＣＲ検査をすぐに対応できないか 

３ 調査・測量設計の入札について 

 ⑴ 測量設計に関する災害協定の締結状況は 

⑵ 最低制限価格の決定の根拠と割合は 

⑶ 参考見積は何者に依頼しているか 

⑷ 参考見積の価格決定はどのように行っているか 

⑸ 地元企業優先発注の考え方について伺う 
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13 門 馬  功

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍における経済支援について 

 ⑴ 国の補助を受けている経済支援事業や市独自の各種経済支援事業への申請状況及び

給付状況について伺う 

⑵ 各種経済支援事業への申請状況及び給付状況を踏まえて、市内事業所の業種ごとの

経営状況をどのように捉えているのか伺う 

２ ＧＩＧＡスクール構想への取り組みについて 

 ⑴ ＧＩＧＡスクール構想をどのように捉え、取り組んでいくのか考えを伺う 

⑵ 各教科等の指導におけるタブレットの具体的活用方法について伺う 

３ 生活道路の整備について 

 ⑴ 生活道路の舗装要望についてはどのように把握し、整理しているのか 

また、主な要望内容と要望に対してどのように取り組んでいるのか伺う 

⑵ 一関市総合計画後期基本計画の答申で示された「市内ネットワークの拡充」の市道

舗装率の現状と目指す指標の内容について伺う 

14 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症対策の充実について 

 ⑴ 発熱等の症状があってもなかなかＰＣＲ検査に行き着かない事例があるが、実態は

どうなっているか伺う 

⑵ 親元を離れて県外の大学等に通う子供が長期休業等で帰省する場合、安心のため前

もって自費でＰＣＲ検査を受けた分を全額補助すべきと考えるがいかがか 

⑶ 密にならない避難所とするため、感染した場合に重症化しやすい方等については、

災害時に協力いただくホテル等を確保し優先的に避難させる対応が求められると考え

るがいかがか 

２ 高齢者・介護・障がい者施設等の新型コロナウイルス感染防止対策について 

  高齢者施設等でクラスターが発生すれば、施設の閉鎖など大変な事態になりかねない

職員、入所者の一斉・定期的検査を実施し、感染拡大を事前に防いでいくことが必要

と考えるが、市長の見解を伺う 

３ 認知症高齢者の支援策について 

  認知症高齢者に対する介護は、家族だけではなく社会全体で支え合う課題となってい

る 

⑴ 認知症による徘徊や行方不明、事故等が起こっており、家族の負担が深刻になって

いる 

こうした家族や地域の現状に対して市長はどのように考えているのか伺う 

⑵ 当市の認知症と認められる人はどのくらいいるのか伺う 

⑶ 認知機能が低下しても安心して暮らせるまちづくりについて、これまでの取り組み

と課題について伺う 

15 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 森林・林業政策について 

 ⑴ 産業としての森林・林業施策の方向性について伺う 

⑵ 森林環境譲与税の使途と課題について伺う 

⑶ 資源・エネルギー循環型まちづくりビジョンにおける成果と課題、今後の方向性に

ついて伺う 

⑷ バイオマス産業都市構想の成果と課題、今後の方向性について伺う 

２ 教育行政について 

⑴ コミュニティ・スクール導入の必要性と課題、今後の方向性について伺う 

⑵ 部活動の在り方に関する現状と課題、今後の方向性について伺う 
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16 佐 々 木 久 助

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 空き家、空き店舗の現状と対策について 

 ⑴ 空き家の推移と要因や空き家を活用して取り組んでいる対策について伺う 

⑵ 空き家に伴い管理されない農地、林地の現状をどう捉えているか伺う 

⑶ 空き店舗の推移と要因や取り組んでいる対策について伺う 

17 菅 野 恒 信

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍を踏まえた中長期的な行財政運営について 

 ⑴ 雇用・所得に係る市民生活及び地域からの要望に対する現状認識を伺う 

⑵ 住民自治の発展に向けた施策を伺う 

⑶ 第４次行政改革大綱・集中改革プランは、コロナ禍や災害対応を考慮した内容で策

定を進めているのか伺う 

⑷ 今後の市職員の削減・組織再編を伺う 

２ コロナ禍から子供を守る施策について 

 ⑴ 放課後児童クラブの安心できる環境について伺う 

⑵ 子ども食堂の現状を伺う 

18 千 田 良 一

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 肉用牛の「磐井牛」ブランド復活について 

⑴ 現在一関地方で生産される黒毛和牛は「いわて南牛」と呼ばれているが、関係者以

外にとっては、いわて南では区域が広すぎて、生産地が一 関地方と特定できない印

象がある 

かつて一関地方には「磐井牛」ブランドがあったと認識している 

地域ブランドとして、「磐井牛」を復活することについて、関係団体と協議する考え

はないか伺う 

⑵ 実現するためのハードルは何と考え、克服のための方策をどう考えるか伺う 

２ 一関市総合計画前期・後期基本計画について 

 ⑴ 前期基本計画を振り返り、どのような分析評価を行っているか 

⑵ 期待したレベルに至っていない事項についての背景、原因をどう捉えているか 

⑶ それらを後期計画において、どのように取り扱うのか 

※４番、９番は欠番 


